

# EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.		Precios de suscripcion.	Anuncios y avisos.
MAHON.	EN PROVINCIAS.	Menorca 6 reales al mes.	Los suscritores á 8 mars. por línea.
Tienda de D. D. Orfila.	Remitiendo el importe de la suscripcion por	Provincias 24 reales trimestre.	Los no suscritores 12.
Id. de D. M. Mascaró.	Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.	Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.	Y las repeticiones á la mitad de precio.

## MINDANAO.

Mindanao fué la primera de las islas Filipinas que descubrió Magallanes en 1521, y á pesar de tener en ella el Gobierno cuatro provincias, á saber: Zamboanga, en la costa S. O.; Misamis en la del N.; Caraga en la oriental, y Nueva Guipúzcoa en la parte S. E.; no ha progresado gran cosa la reduccion al cabo de tres siglos, y nos resta mucho que trabajar para poseer el interior, donde habita una poblacion numerosa é independiente, dividida en varias tribus, que están constantemente en guerra unas con otras.

Entre los Dattos ó Régulos que la dominan, está el llamado Sultan de Mindanao, cuya residencia en el pueblo del mismo nombre dista una y tres cuarto legua de la bahía Illana bajo latitud N. de  $7^{\circ} 10'$ , y longitud E. de  $128^{\circ} 21'$ . Contará apenas veinte casas; pero en la ribera opuesta del rio que las baña está Suponga, que puede considerarse como parte del pueblo de Mindanao con el que se comunica por varios puentes. El palacio fortificado del Sultan y unos fuertes de madera, ocupan uno de los lados del rio, y en el otro hay casas particulares, situadas á alguna distancia unas de otras, y cada una con un baño junto al rio. La autoridad de este Sultan, apenas se reconoce fuera de los pueblos que están próximos á su residencia. Hay además de él otros Sultanes y Dattos, que forman entre si una especie de confederacion. Sus dignidades son hereditarias; de manera que el Gobierno de la isla participa del carácter de feudalismo y monarquía. Observan en aparicion la sec-

ta de Mahoma, y los numerosos indigenas que no la siguen, se hallan en tal estado de opresion, que pueden ser vendidos como esclavos á los Sultanes, á quienes pagan ademas un tributo. Así, la riqueza consiste allí como en Joló en el mayor número de esclavos; y estos se adquieren no tan solo por medio de la piratería exterior, sino por la interior que con toda impunidad ejercen sobre los indigenas del país.

Semejante estado social no puede ser favorable al incremento de la poblacion; sin embargo, se gradúa en un millon de habitantes, que pueden reducirse á tres clases: los moros, los cristianos cautivos y reducidos, y los mindanaos propiamente dichos, que se subdividen en varias castas ó tribus, como sucede en nuestra isla de Luzon.

La de Mindanao, bajo un cielo claro, tiene en todo el año una suave temperatura que hace mas amena la feracidad de su suelo, y su aptitud á producir toda clase de hortaliza, muchos y excelentes árboles frutales, y en abundancia el arroz, maiz, cacao, café, tabaco superior en los montes de Dumalagun, Tasayan, Malibot y otros, caña de azúcar, algodón, canela, nuez moscada, abacá, sibucax, muchas plantas medicinales, variedad de resinas y gomas; y entre las últimas la gutagamba, tan apreciada en el comercio.

Los montes abundan en nido, cera y árboles propios para todo género de construccion, como el teka, el mola-ve, el mangachapui, el basaba, el banay, el cedro, el guijo, el dungol, el ipiu, el palomaria y el lamzolfran, con muchos de narra, ébanó, banana y otros, propios para muebles.

Críanse en la isla muchas vacas, carabaos, carneros, cabras, cerdos y otros animales domésticos, siendo los caballos, aunque de poca alzada, mas fuertes que en Luzon.

Tanto los rios como las costas proporcionan en gran abundancia esquisitos peces, y en las últimas la pesca del balate y de la concha-nacar mantiene crecido número de pescadores. En el interior del país se encuentra variedad de aves, entre las que llaman la atencion las palomas que son muy bonitas, y en el sitio de Abujon, en la isla de Comingen, las hay del tamaño de una gallina, de una hermosa blancura, realzada por el subido negro del pico y de los piés.

Curiosos objetos presenta su superficie á las investigaciones de los naturalistas; hallanse terrenos elevados llenos de madreporas y conchas con incrustaciones marinas: otros cubiertos de piedras rodadas de un tamaño enorme; y otros que sin manifestar en el interior señal ninguna, descubren á la profundidad de cinco varas, capas de guijarros, de dos varas de espesor, alternadas con otras de arcilla, con tal simetria que parecen ser obra del arte. En los terrenos primitivos se presentan rocas de tal dureza que no admiten el trabajo del hombre; pero tambien se hallan grandes lechos de asperon de grano fino que se trabaja con facilidad; y de las costas se saca una piedra-caliza de bastante consistencia, fácil de labrar, que se asemeja al mármol, y de la que se construyen edificios capaces de resistir á la accion del tiempo.

La mayor riqueza de esta isla es del reino mineral; sus minas de hierro, de cobre, de carbon, entrañan mucha

riqueza, pero sobre todo las de oro que denuncian las corrientes de los rios. En las escavaciones de alguna profundidad, en cualquier parte que se hagan, se encuentra de este mineral que sus naturales aprovechan. La mayor parte de él se reune en Manila, y es indudable que en manos mas expertas y activas seria este un ramo importantísimo de riqueza.

Por último, la naturaleza acumulando en Mindanao los portentos que ha esparcido por el globo, parece haber deseado hacer de ellas la isla privilegiada en la Malesia. Allí no es posible permanecer indiferentes ante las grandes y variadas formas que la materia ostenta. Escitan la admiracion sus montañas que la defienden de la furia de los huracanes; sus bahías que parecen golfos, sus rios navegables que llaman á la industria y al comercio; sus lagos que simulan Mediterráneos; sus volcanes; sus bosques; sus llanuras cubiertas de lozana vegetacion; una flora que se desarrolla entre los ricos frutos del Ecuador; riquezas metálicas que vaticinan la importancia de su porvenir, y los dos mares que limitan sus riberas. Ciertamente que el dominio de estas sublimes creaciones provoca el arrojito de los españoles, entre los que no pueden faltar hombres de riqueza, de espíritu y de accion capaces de llevar á feliz término tan útil conquista.

El conjunto de las noticias que preceden, tomadas con circunspeccion de cuanto han escrito españoles y extranjeros que han visitado las islas de Joló y Mindanao, pone de manifiesto las ventajas que su dominacion ofrece á nuestro Gobierno. Pudiendo sacar de ellas grandes aumentos en todos los ramos que hoy constituyen sus recursos, con la crecida agregacion de súbditos, tierras y frutos muy estimables, que acrecentarán la riqueza territorial é industrial de Filipinas; sin duda que este incremento compensará en su dia todo lo que se gaste para conseguirlo, además de la mayor estabilidad, decoro y consideracion que obtendrá su poder, á la gran distancia en que estas posesiones se ballan de la Metrópoli. De todo lo cual se deduce que bajo ambos aspectos, la conveniencia y utilidad de la empresa están suficientemente garantidas.

Se apetece mas tan interesante adquisicion, cuando se reflexiona en lo

mucho que favorece su logro la proximidad de dichas islas á nuestras posesiones, el estado de abyeccion en que están sus habitantes, los elementos heterogéneos de su poblacion y la prontitud con que los de Mindanao han reconocido nuestro derecho, y se han sometido á nuestro Gobierno, á usar nuestra bandera, y á designar territorios para nuestros establecimientos, sin sospechar que este allanamiento los arrastra á nuestra dominacion, tan pronto como se agrupe alrededor de nuestros baluartes, esa masa crecidísima de descontentos indigenas que hoy gime bajo la tiránica opresion de los Sultanes y Dattos. — LUIS ESTRADA.  
(Boletín Oficial de Manila)

### SECCION DE NOTICIAS.

— De la *Gaceta Militar*:

Por el último correo de Filipinas, cuyas noticias alcanzan al 2 de junio último, vemos que la salud pública, la prosperidad y desarrollo de la industria son cada vez mas creciente en aquellas apartadas regiones de nuestro importante Archipiélago.

Respecto á la fuerza de mar que existia en las islas á la fecha indicada, tomamos la siguiente reseña del *Boletín oficial*:

«Tenemos en el Archipiélago de Filipinas 17 cañoneras, que con las demás que están ya en camino, compondrán una escuadrilla de buques ligeros, suficiente para cooperar á los esfuerzos benéficos que hace todos los dias el Gobierno de S. M., en pro del desarrollo de la riqueza pública en todos sus ramos.

Los vapores *Jorge Juan*, *Narvaez*, *Magallanes*, *Elcano*, *Reina de Castilla*, *Malespina* y *Escaño*, el bergantín *Scipion* y el *Gravina*, que llegarán pronto á estas islas conduciendo el personal preciso para cubrir las vacantes que existen y las muchas que ocurrirán, por la importancia creciente de este apostadero, en calidad y número de buques, las goletas y embarcaciones menores de guerra que tantos y tan buenos servicios han prestado y están prestando, todo se reune para que saludemos con júbilo la dulce esperanza, ya convertida en realidad, del engrandecimiento de nuestra querida España.

— Por el paquete *Vanderbilt* llegado á Southampton hay noticias de

los Estados Unidos que alcanzan al 28 de julio. El príncipe de Gales salió de la ciudad de San Juan el 26 del mismo, y despues de dar un paseo por sus alrededores, se volvió á embarcar á bordo del *Hero*. El dia era hermoso, y la ciudad estaba vestida de gala. Las ovaciones que recibia por todas partes eran grandes. La escuadra se dirigió á Halifax. En la noche anterior á su salida se dió un baile, en el cual el príncipe estuvo bailando toda la noche. A su salida las bandas de música tocaron *God save the Queen*, y los concurrentes le dieron vivas atronadores. Una tribu de indios se disponia á recibirlo en Queenstaun, ciudad al Occidente del Canadá.

— Escriben de Alejandria con fecha del 24 de julio que el virey acaba de distinguirse por su conducta noble con los desgraciados cristianos que en gran número llegan diariamente de la Siria. Para atender á sus primeras necesidades ha mandado entregar 30 ó 40,000 francos, y cada uno de los príncipes ha dado 5,000, de modo que ha podido reunirse en pocos dias una cantidad considerable.

S. A. ha mandado además poner á disposicion de los infelices emigrados, y de los que llegarán aun sin duda, los edificios del antiguo hospital, dando la órden de que atiendan á su manutencion, y se les proporcionen todo lo que necesiten, segun la categoria y posicion que cada cual hubiere ocupado en Siria.

— Tenemos noticias de Persia del 2 de junio. La situacion del pais era satisfactoria. La corte de Teheran acababa de concluir un tratado con Ahmed Kham, sultan de Herat, que se obliga á tomar parte en la guerra que ha empeñado la Persia contra los turcomanos. Ahmed Khan acompañado de su hijo Eskander-Khan, ha hecho una visita á S. M. Nassar-eddin-Schah, soberano de la Persia. La alianza con el Herat es un hecho político importante.

Por las anteriores noticias,  
J. Hospitaler.

### VARIETADES.

Con motivo de la Real órden de 47 de junio último autorizando á los cuerpos del ejército para usar en sus banderas los blasones que hubiesen adquirido en acciones de guerra, son curiosas las siguientes

es noticias tomadas de la obra que con el título de *Historia orgánica de las armas de infantería y caballería* publicó hace años el señor conde de Cleouard.

I. AFRICA. *El Valeroso.* — Armas. — Un salvaje oprimiendo con la mano derecha la media luna, con la izquierda un águila, sujetando con los pies el león de desierto. Tenía por patrona á Nuestra Señora de África. — Hoy día núm. 7.

II. PRINCIPE. *El Osado.* — Cruz roja de Borgoña sobre campo de plata; en los triángulos correspondientes á las aspas de la cruz cuatro leones rapantes de oro. — Su patrona era la Virgen del Rosario. — Hoy día núm. 5.

III. CORONA. *El mar y tierra.* — Dos anclas cruzadas sobre campo azul, teniendo por cimera la corona Real de oro. — Su patrona la Virgen del Pilar. — Forma hoy parte del ejército de la isla de Cuba con el número 5.

IV. GALICIA. *El Señor.* — Eran sus armas el Sagrado Copon de oro sobre campo de gules, por eso tuvo el singular privilegio de no rendir sus banderas sino al Sacramento de la Eucaristía. — Patrona N. S. del Rosario. — Hoy día núm. 19.

V. NAPOLES. *El Distinguido.* — Sus armas consisten en una cruz grande de Jerusalem, entre cuyas aspas y en los ángulos que estas forman aparecen otras mas pequeñas, todas ellas esmaltadas sobre campo de plata. Patron San Genaro. — Pertenece al ejército de la isla de Cuba con el núm. 4.

VI. ZARAGOZA. *El Glorioso.* — Sus armas son un león rapante en oro sobre campo de gules, á cuyo alrededor se leía antes esta inscripción bíblica: *Benedictus Dominus Deus Israel.* — Hoy día núm. 12.

VII. CORDOBA. — Las armas de este regimiento son tres fajas de gules en campo de oro. — Veneraba por su augusta patrona á Nuestra Sra. de la Asuncion. — Hoy día número 10.

VIII. ZAMORA. *El Fiel.* — Un escudo dividido en dos partes: en la derecha, sobre un campo de gules, descollaba un brazo armado con una lanza y una bandera; y á la izquierda, en campo de plata; se veía un fuerte que domina á un río. Su patrona era la Inmaculada Concepcion. — Hoy conserva su número.

IX. SORIA. *El Sangriento.* — Este cuerpo ostentaba por armas en campo de gules el castillo de Numancia, con el busto del Rey D. Alonso IX. — Veneraba por patrona á Nuestra Señora del Rosario. — Hoy conserva su número.

X. REY. *El Freno.* — Sus armas son en campo de gules un castillo de oro, sobre la puerta de entrada hay un escusón dominado por una corona real, en el que se descubre la cifra de inmemorial del Rey. — Reconoce por patrona á Nuestra Sra. del Rosario. — Hoy está designado por el núm. 1.

XI. SABOYA. *El Terror.* — Sus armas una cruz blanca de plata en campo de gules. Reconocia por patrona á Nuestra Sra.

del Rosario. — Hoy tiene el núm. 6.

XII. JAEN. *El Mestro.* — Ostentaba por armas un campo azul busto de rey en jefe con palio en púrpura y corona en oro. Veneraba por patrona á Nuestra Sra. de la Capilla. — Fué refundido en otros cuerpos.

XIII. PORTUGAL. *El Infortunado.* — Tenía por armas, en campo de plata, cinco quinas en azul, y en cada una de estas, cinco panatelas en oro; orla en gules con siete castillos en oro. — Disuelto el 23 de julio de 1794.

XIV. BADAJOZ. *El Cumplidor.* — Ostentaba por armas, en campo azul, las dos columnas de Hércules, con dos leones tenantes en oro y el mote siguiente: *Baxogus, Pax agosto.* — El 2 de marzo de 1815 pasó á formar el segundo batallón del regimiento de Guadalajara.

XV. GUADALAJARA. *El Tigre.* — Ostentaba por armas la estatua equestre de Alvaro gran conquistador de Guadalajara, sobre campo azul estrellado de plata. Veneraba por augusta patrona á la Inmaculada Concepcion de María Santísima. — Hoy día núm. 20.

XVI. GRANADA. *El Arrojado.* — Ostentaba por armas, en campo de plata, la granada entreabierta, mostrando parte de su fruto. Veneraba por su augusta patrona á Nuestra Sra. de las Angustias. — Hoy día núm. 34.

XVII. SEVILLA. *El Peleador.* — Las armas de este tercio consistian en un escudo sobre cuyo centro, y en campo azul, se destacaba la imagen del Rey Fernando III, ó el Santo, con el anagrama *No do*, y alrededor de la inscripción: *El Rey Santo me ganó con Garci Perez de Vargas.* — Veneraba por patrona á Nuestra Sra. de los Reyes. — Hoy día núm. 55.

XVIII. VALENCIA. *El Defensor.* — Ostentaba por armas en campo de plata, escusón de oro con las cinco barras rojas, sobremontado de yelmo de acero con corona de oro y lambrequines blanco y rojo. Adoptó este regimiento por patrona la Inmaculada Concepcion de María Santísima. — Hoy día núm. 23.

XIX. TOLEDO. *El Profetizado.* — Sus armas eran corona imperial en oro en campo azul. Su patrona era Nuestra Señora del Sagrario. — Hoy día núm. 55. (Continuará.)

MAHON.

Mañana se celebrará la popular y acostumbrada fiesta que el vecino pueblo de San Luis dedica todos los años á su santo patrono. Parece que la fiesta será amenizada con la música de aficionados de dicho pueblo, la cual tocará varias piezas escogidas esta noche y en la tarde de mañana.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. San Luis rey de Francia y San Ginés, que sien-

do comediante de la gentilidad, y burlándose en el mismo teatro en que estaba presente Diocleciano, de los misterios de nuestra santa religion, se convirtió repentinamente á esta, y en su defensa sufrió con valor el mas atroz martirio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Cármen.

Mañana en la misma iglesia se celebrará la solemne funcion que dedican anualmente los alumnos del establecimiento de instruccion Colegio de Albornés á su patrona la reina de los Angeles en el misterio de la Asuncion. Hará el panegirico en castellano el Sr. D. Nicolás Fabregues vicario de Santa Maria.

Santo de mañana. San Ceferino papa y mártir.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale a las 5 h. y 21 m. y se pone á las 6 y 42 m.

La luna sale á las 3 y 14 m. de la T. y se pone á las 12 y 18 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 24 de Agosto de 1860.

Servicio para el 25.

Jefe de día: D. Angel Cervantes y Bermudez de Cañas, teniente coronel graduado 2.º comandante del regimiento infantería de Burgos n.º 36. — Parada, Valencia y Burgos. — Hospital y provisiones, Burgos. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

De Alcudia en 1 dia laud esp. V. del Cármen, de 19 t., pat. Vicente Mari, con 5 trip., 1 pas. y carbon.

Salidas.

Para Palma balandra esp. Vigilante de 26 t., pat. Antonio Sampol, con 4 trip, 9 pas. y varios efectos.

Para Alcudia laud esp. Virgen del Cármen de 39 t., pat. Juan Pujol, con 6 trip. y lastre.

Buques despachados.

Para Palma javeque esp. Catalina, de 46 t., pat. Jaime Sastre, con 7 trip. y lastre.

ANUNCIOS.

EN VENTA.

Una estancia de 33 cuarteras sembradio y tres cuarteras y media bosque sita en la parte del Norte (favaritx) del término de esta ciudad, con casa, boyera, pajar, eras y demás accesorios. En el despacho del Notario D. Nicolás Orfila darán razon del precio de dicha finca, del ganado con que está dotada y de las condiciones de la parceria muy favorables para el dueño.

En la plaza del Cármen n.º 13 se acaba de recibir un gran surtido de estera de verano y de filete alfombrado, de diferentes muestras á precios muy arreglados.

Está de venta la casa n.º 7 de la calle del Arraval, libre de censo y otro gravamen. El que quiera comprarla puede avistarse con su dueño que vive en ella y le enterará de las condiciones. Entre ellas, hay, las de que la mitad de su precio, se pagará al contado, y la otra quedará en poder del comprador contribuyendo de ella los intereses que acuerden.

En la fábrica de Ponseti, en la marina núm. 54, se necesita un tejedor de volante ó á mano.

## BUNUELOS

AL ESTILO VALENCIANO.

Se venden calle vieja del Castillo núm. 41. Los señores que gusten comerlos en el mismo establecimiento quedarán bien servidos.

Al que presente en esta imprenta un perrito blanco y negro, de casta mestiza de galgo y que solo tenia un mes, que se perdió antes de ayer, además de las gracias se le dará una gratificación.

Se necesita una cocinera ó un hombre que sepa guisar.

En esta redaccion informarán.

## Correo de ayer.

A las 5  $\frac{1}{2}$  de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia sin la menor novedad, el vapor Mahonés, conduciendo á su bordo 39 pasajeros del primer punto y 44 del último.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 22 del actual, copiamos lo siguiente.

— El 18 por la noche llegarían á Alicante nuevas remesas de dinero marroquí: á estas fechas deben haber recibido nuestros comisionados hasta setenta millones. En seguida se trasladarán á Gibraltar, donde han de percibir los treinta millones restantes del primer plazo, volviendo inmediatamente á Tánger para empezar la cobranza del segundo.

— Segun un parte telegráfico del Diario de Barcelona la Gaceta publica un Real decreto nombrando Gobernador de las Baleares al señor don José Fernandez Cueto.

— El día 10 del próximo setiembre saldrá para las Baleares el general Concha. El director de artillería no lleva mas objeto que el de examinar las fortificaciones en aquellas islas.

— Se ha concedido la cruz de Beneficencia de primera clase al señor Mendez Vigo, Gobernador civil de Cádiz, en recompensa de los servicios prestados en Zaragoza.

— Las últimas noticias de la Italia meridional nos anuncian que Garibaldi habia llegado el 17 á Cagliari, isla de Cerdeña, y que debia reunirse próximamente el cuerpo expedicionario bajo sus órdenes.

— Segun los últimos partes del reino de las Dos Sicilias, el 18 llegó de los Abruzos á Nápoles un cuerpo de tropas para reforzar la guarnicion de esta ciudad. El Rey pasó el día siguiente revista á estas tropas, acompañado del general Pianelli, ministro de la Guerra.

*Genova 20 de agosto.* — Escriben de Nápoles que las tropas napolitanas han hecho fuego contra un brik garibaldino procedente de Malta, cargado de armas y municiones. El buque encalló y fué apresado por los napolitanos.

*París 20 de agosto.* — El vapor-correo de las Mensagerías imperiales, la «América», que lleva á bordo al general de division M. Beaufort d'Hautpoul, acompañado de los oficiales de su Estado mayor, fondeó el 15 por la mañana delante de Beyruth, procedente de Marsella y de Malta donde hizo escala.

— Tenemos noticias directas de Beyruth del 5, en cuya fecha la ciudad disfrutaba de la mas completa tranquilidad, pero la situacion continuaba grave en las demás partes de la Siria. En las cercanías de Damasco y en la montaña todos los días habia nuevos atentados parciales contra la vida y las haciendas de los cristianos.

— Se anuncia que S. M. el Emperador partirá de Saint Cloud el 23 por la mañana, y se dice que el viaje durará treinta y tres días. Irá á la Argelia pero no pasará mas allá de Argel.

— Del *Diario de Barcelona.*

Han llegado á este puerto los apa-

ratos para la colocacion del telégrafo de las Baleares.

— Se asegura que el día 8 de setiembre llegará á esta capital el victo Conde de Reus, Marqués de Castillejos.

— Se dice si la llegada á esta capital del señor conde de Reus tendrá lugar antes del día que se habia fijado.

### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES (Del Diario de Barcelona.)

*Madrid 21 de agosto.*

La Gaceta publica el nombramiento general Muñoz para ministro del Tribunal supremo de Guerra y Marina, el del general Gasset para comandante general de Campo de Gibraltar, y el del general Soriano Bedoya para la Capitanía general de Búrgos.

*Madrid 22 de agosto.*

Esta tarde llegan á Madrid los embajadores marroquíes. Probablemente serán presentados á la Corte en la Granja el 25 ó 26 de este mes.

Bolsin: consolid., 48 90; dif., 40-95.

*París 22 de agosto.*

*Nápoles 21.* (Por Florencia). — Se ha hecho un desembarco de 2,000 garibaldinos en la Calabria. Estos unidos á los insurgentes han atacado á Reggio.

Garibaldi con 150 barcas cargadas de partidarios suyos ha desembarcado en Bagniata. Ha sido roto el telégrafo entre Parma y Reggio.

Se ha establecido el gobierno provisional en Potenza.

Las elecciones han sido aplazadas hasta fin de setiembre.

*Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid*

*París y Londres.*

*Madrid 21.* — Amortizable de 2.ª 49.

*París 21.* — 3 por 100 francés, 67-95. — 4 1/2 por 100 id. 97-80. — 3 por 100 interior español, 47 3/4. — Exterior, 48 1/8. — Diferida, 39 3/4. — Amortizable, 21.

*Londres 21.* — Consolidados ingleses, 92 7/8 á 93.

El vapor MAHONES saldrá para Alcudia y Barcelona el lunes á las 7 de la mañana, admitiendo carga y pasajeros.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 24.